

Georreferencian 315 casas con daños y 820 damnificados en Puerto Varas

TORNADO. Alcalde Tomás Gárate detalló que 22 de esos inmuebles fueron destruidos de manera completa. Destacan la labor policial preventiva en la zona cero.

Marcelo Galindo

marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

El alcalde de Puerto Varas, Tomás Gárate, confirmó que un total de 315 inmuebles resultaron dañados en diversa magnitud por el tornado que el domingo 25 de mayo, a las 15:15 horas, arrasó con el centro de la ciudad lacustre. El fenómeno dejó además a 19 personas heridas, ninguna de ellas con riesgo vital.

Gárate precisó que 820 personas resultaron damnificadas por este evento meteorológico, que además derribó árboles y 40 postes del tendido eléctrico.

El tornado, de grado F1 y con vientos que alcanzaron los 178 kilómetros por hora, dañó 22 inmuebles por completo, mientras que otros 66 sufrieron afectaciones severas en su estructura.

“Este será el principal foco para el plan de reconstrucción. Todas las viviendas y lugares catastrados con la ficha FIBE podrán recibir el bono de reconstrucción y recuperación comprometido por el Gobierno”, sostuvo el alcalde de Puerto Varas.

La información del balance

15:15

horas del domingo se registró el tornado en el centro de Puerto Varas. También afectó poblaciones.

final fue georreferenciada por la Municipalidad de Puerto Varas, con el apoyo del Ministerio de Desarrollo Social y Familia.

dicadas. De ellas, 21 recibirán viviendas de emergencia transitorias, y se espera que lleguen a la comuna el miércoles de la próxima semana”.

Gárate destacó el apoyo de la sociedad civil, del equipo de voluntarios y de las organizaciones que se sumaron a la causa y que han apoyado el trabajo de los funcionarios municipales.

“Hemos georreferenciado toda la información, gracias a un trabajo muy riguroso con el apoyo fundamental del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, a quienes quiero agradecer profundamente. Todo este catastro está georreferenciado en los distintos sectores afectados por el tornado”, aseguró la autoridad comunal.

“Hemos recibido casi 900 donaciones y entregado cerca de 600. Hemos armado más de 600 cajas de alimentos y distribuido más de 2.000 planchas de zinc”, reconoció.

FICHA 2

Ayer, desde la Secretaría Regional Ministerial (Seremi) de Vivienda y Urbanismo, informaron que comenzó la aplicación de la denominada Ficha 2 a las viviendas afectadas por el tornado. Esta evaluación técnica permitirá establecer de manera objetiva el nivel de daños de los inmuebles y definir posteriormente las soluciones habitacionales que podrían entregarse.

Cerca de 30 funcionarios de esta cartera están calificados para esta evaluación, me-



LA REMOCIÓN DE LOS ESCOMBROS AVANZA EN PUERTO VARAS. EL PANORAMA ES DESOLADOR.

diante la utilización de encuestas técnicas aplicadas en terreno por duplas de profesionales técnicos y sociales, quienes cuentan con sus debidas identificaciones institucionales.

“La aplicación de la denominada Ficha 2, que se realiza a continuación de la Ficha Básica de Emergencia (FIBE), nos dará la información suficiente para responder de manera objetiva, concreta y clara a cada vecina y vecino que ha sufrido las consecuencias de esta emergencia. Esto partió con la ficha FIBE, donde se registra-

ron los núcleos familiares afectados, y ahora nos permitirá evaluar la infraestructura y proponer las distintas soluciones habitacionales, que pueden ir desde reparaciones y mejoramientos hasta la reposición de casas con construcción en sitio propio”, sostuvo el seremi de Vivienda, Fabián Nall.

SERVICIOS

El general Jorge Valdivia, jefe de la Zona Los Lagos de Carabineros, sostuvo que la labor de seguridad se ha reforzado en Puerto Varas desde el domingo

pasado.

“Una vez establecida la magnitud de la emergencia, solicitamos refuerzos a Osorno, La Unión, Valdivia y Temuco, logrando constituir una fuerza policial de aproximadamente 160 carabineros, la cual dividimos en servicios diurnos y nocturnos para el aseguramiento de los domicilios particulares y los locales comerciales afectados”, expuso Valdivia.

Hasta la fecha no se han registrado denuncias por robo, hurto ni saqueos, indicaron desde la institución policial. c3



Firma del diputado Mauro González

cedentes negativos, no sean